



Consejo Económico y Social

Distr. general
1 de diciembre de 2017
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

56° período de sesiones

31 de enero a 7 de febrero de 2018

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos

Declaración presentada por la Hellenic Association of Political Scientists, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

La Hellenic Association of Political Scientists tiene la convicción de que se deberían mantener los métodos aplicados tradicionalmente por las organizaciones internacionales, los Estados Miembros y las organizaciones no gubernamentales para erradicar la pobreza. Métodos como el envío de ayuda alimentaria y suministros médicos, la prestación de ayuda financiera y el apoyo estructural (desarrollo y construcción de infraestructura) son medidas necesarias para erradicar la pobreza.

Asimismo, la Hellenic Association of Political Scientists está firmemente convencida de que es necesario sentar nuevas bases, principalmente implicando a los jóvenes mediante programas normalizados de simulación. Por una parte, el apoyo a la educación clásica debe proseguir e incluso reforzarse mediante programas integrales de capacitación. Por otra parte, a nuestro parecer, la utilización de simulaciones educativas puede ocasionar un cambio real. Nuestra organización, además de respaldar las simulaciones clásicas de organizaciones regionales e internacionales como el Modelo de las Naciones Unidas, es pionera en la realización de simulaciones sobre administración local y administración descentralizada. Por lo tanto, estamos convencidos de que los jóvenes deberían adquirir conocimientos sobre sus derechos y obligaciones en la esfera política; necesitan saber cómo funcionan las instituciones. Asimismo, deberían equiparse con todas las herramientas adecuadas para poder ocupar su lugar en la comunidad local. Los jóvenes así educados pueden erradicar la pobreza porque sabrán cuál es su origen y cómo se puede afrontar. También proponemos a las Naciones Unidas la creación de un programa central de simulación sobre cuestiones como la administración local, el desarrollo social y la vida cotidiana. Proponemos a los Estados Miembros y a las organizaciones no gubernamentales la creación de simulaciones de administración local semejantes, pues pueden transformar el futuro.

Además, siguiendo estas mejores prácticas, educamos como mínimo a 500 personas al año mediante programas educativos de simulación y, de esta manera, ponemos a ciudadanos activos y bien informados a disposición de la comunidad local. En particular, en este contexto, nuestra organización elabora y finaliza programas que combinan las ciencias políticas, sociales, económicas y jurídicas, al tiempo que proporciona capacitación y educación a estudiantes y graduados de estas disciplinas. Los programas más recientes organizados por la Hellenic Association of Political Scientists o bajo sus auspicios son los siguientes: simulaciones del consejo regional (en tres ciudades griegas: Komotini, Heraklion y Corinto), el ejercicio de seguridad de Atenas, la simulación del consejo municipal y la simulación de instituciones de la Unión Europea. Los jóvenes están preocupados por la erradicación de la pobreza como resultado y también como proceso, y ellos son capaces de conseguirla.

Mediante la puesta en práctica de los programas educativos de simulación, la Hellenic Association of Political Scientists utiliza los datos extraídos para supervisar y evaluar la participación futura de los asistentes (jóvenes) en la esfera política y en los procesos de las instituciones públicas. Estas instituciones desempeñan una función esencial en la maximización, el mantenimiento o la erradicación de la pobreza. Empleando los resultados de esa supervisión, se llegó a la conclusión de que estos programas pueden ser cruciales para fomentar la conciencia social y formar a ciudadanos activos que serán conscientes de que su beneficio y progreso personales solo son posibles en el marco de la prosperidad de la comunidad, la cual a su vez depende de que se impliquen en sus procesos.

En lo que respecta a las cuestiones anteriores, la Hellenic Association of Political Scientists, con su voluntad de promover la investigación científica y profundizar en las cuestiones fundamentales que influyen en el desarrollo social general, ha creado los siguientes cuatro institutos científicos: el Institute for Democracy, Parliamentary Activity and Local Government, el Institute for Sustainable Development, el Hellenic Institute on the United Nations Affairs y el Institute for Migration and Refugee Issues. Mediante la investigación exhaustiva, los institutos tienen como objetivo último recomendar estrategias viables para mejorar los principales aspectos que influyen en el desarrollo social y que, por lo tanto, conllevan un mayor desarrollo, así como la aplicación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en la sociedad contemporánea.

La Hellenic Association of Political Scientists invita a todos los Estados Miembros y entidades no gubernamentales a ofrecer soluciones y estrategias viables, que posteriormente se perfilarán mejor en el programa del 56º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social. Estos marcos deberán promover la diversidad y el desarrollo sociales respetando los valores culturales, protegiendo a la infancia y la juventud, y promoviendo la igualdad de género en los contextos familiares actuales. La creación de un marco inclusivo posteriormente reducirá a largo plazo la pobreza extrema y fomentará la educación, factor de cambio clave a la hora de reconsiderar y fortalecer el desarrollo social en el mundo contemporáneo.
